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Si è aperta ieri la conferenza provinciale di organizzazione 

Sviluppare il carattere 
di massa della federazione 

giovanile comunista 
Occupazione, scuola, questione femminile i temi principali della relazione • Il sa
luto del compagno Calala, segretario generale dei giovani comunisti francesi 

L'assemblea dei delegati alla conferenza d'organizzazione della FGCI 

Senza immediati provvedimenti non sarà possibile evitare la «morte biologica» del fiume 

Strage di pesci nel Tevere inquinato 
Quintali e quintali di animali asfissiati dall'acqua priva di ossigeno - Le gravissime responsabilità del Comune che ancora non ha affrontato 
seriamente il problema - La costruzione di tre depuratori approvata da a nni; soltanto alia fine del 74 dovrebbero però entrare in funzione i primi 2 

Le indagini sulla fuga di gas 

Medici legali al lavoro 

per stabilire i danni 

provocati dalla nube blu 
Due medici legali dovranno accertare entro dieci giorni le 

conseguenze subile da due donne in seguito alla fuga di 
« gas odorizzante » dallo stabilimento della « Raffineria di 
Roma », alla Magliana. Le donne sono Maria Teresa Cavo-
lini e Mariella Clariani, che abitano nella zona e che l 'altra 
sera riportarono un lieve stato asfittico giudicato guaribile In 
due giorni. 

I l pretore Gianfranco Amendola attende i risultati di questo 
accertamento medico-legale e di a l t r i esami tecnici aff idati 
ad un gruppo di esperii. Questi hanno già stabilito che la 
quantità di « gas odorizzante s sfuggito dalle apparecchiature 
dello stabilimento non si limita a 15 l i t r i , come ha affermato 
il direttore della raff iner ia, ma raggiunge i 97 l i t r i . 

Il magistrato, in seguito ai risultati delle prime Indagini, 
ha fatto notificare una comunicazione giudiziaria al direttore 
dello stabilimento, ingegner Bruno De Lorenzi, per lesioni 
colpose ed emissione di gas pericoloso. 

Pesci uccisi dal l 'acqua inquinata sul greto del Tevere 

Le manifestazioni del Partito 

per una reale svolta politica 

Ingrao a Velletri 
Petroselli a Viterbo 

Domani alle 17,30 la manifestazione nel centro dei 
Castelli, stasera alle 20 il comizio al teatro Unione 

Numerosi* iniziative del PCI 
si svilupperanno nei prossimi 
giorni per rivendicare un'effet 
t iva svolta politica dopo la ca
duta del governo Andreotti. AI 
centro delle iniziative i proble
mi riguardanti la legalità demo
cratica. lo sviluppo economico 
e i l caro vita, la campagna 
della stampa comunista in 
stretto rapporto con l'azione di 
tesseramento e di proselitismo 
per conseguire in occasione del
la Festa dell'Unità (che si 
svolgerà dal 18 al 22 luglio al 
villaggio Olimpico) l'obbiettivo 
dei 60.000 iscritt i al PCI e alla 
FGCI a Roma e nella prò 
vincia. 

I l compagno Pietro Ingrao. 
della direzione del partito, par
lerà domani a Velletri alle ore 
17.30 nel corso di una manife
stazione promossa nel quadro 
della campagna di tessera
mento nei Castelli Romani. Al
la manifestazione parteciperan
no delegazioni di lavoratori: 
pulman sono previsti da Mcr-
catora. Acqua Lucia. Colle Ot
tone. Gigliolo. Malatesta e Col
le Caldana. Stasera a Viterbo 
alle ore 20 i l compagno Luigi 
Petroselli della direzione del 
partito e segretario della Fé 
derazione romana parlerà al 
Teatro Unione. Ecco il calen 
dario delle altre manifestazioni. 

OGGI - ASSEMBLEE: Tivo 
l i . ore 10. alla Pirel l i , assem
blea con gli operai (Micucci): 
Montecelio: ore 19.30. assemblea 
sulla stampa (Pozzil l i): Guido 
nia: ore 20. assemblea sulla 
stampa (Cerqua): Ostia Lido: 
ore 18.30. assemblea sulla 
stampa e situazione politica: 
Casaìbertonc: ore 18. assemblea 
sulla situazione politica (A. 
Bordil i). COMIZI: IV Mial io: 
ore 19. assemblea sulla situa-
7ione politica (Galvano): Roma 
nina: ore 19. assemblea (Cuoz-
70. Cervi) : Marino: ore 18. co
mizio sulla situazione politica 
(Trombadori): Albuccione: ore 
19. comizio sulla situazione po

litica (Vetere. Cir i l lo): Pale-
strina (Scacciati): ore 21; Torre 
Nova: ore 18. comizio sulla si 
tuazione politica (Freddu/zi): 
N. Alessandrina: ore 10. comizio 
a pia/za Alessandrino (Gra
none). 

DOMANI — Montecelio: ore 
20. comizio sul carovita e sulla 
situazione politica (Mammuca-
r i ) : S. Angelo Romano: ore 18. 
comizio sulla situazione politica 
((). Mancini) : Olevano: ore 18. 
assemblea sulla situazione po
lit ica. 

Convegno 
sulle deleghe 

agli enti 
locali 

Oggi alle ore 16, pres
so la Sala del Consiglio 
comunale d i Ve l le t r i , si ter
rà un convegno dei Comu
ni dei Castell i romani e del 
l i torale. 

I l convegno, che ha co
me tema « Le deleghe del
la Regione agl i Ent i Lo
cal i », è stato organizzato 
dal la Lega regionale per le 
autonomie e i poteri local i . 
L' introduzione sarà tenuta 
da l l 'avv . V i t tor io Bet t in i , 
della Direzione regionale 
del P R I ; mentre le conclu
sioni saranno t ra t te dal
l 'avv. Guido Varlese, as
sessore regionale agl i Ent i 
Locali e della presidenza 
della Lega regionale per 
le autonomie e i poter i lo
ca l i . 

(vita di partito ) 
C D . — Casalolli: Cellula Boc-

cea, ore 19.30 (Fugancsi); Rovia-
lio. ore 20 (Andrcoli). 

ZONA SUD — Torre Nova, ore 
16,30, riunione segretari delle se-
tioni di Torre Nova, Torre Spac
cata, Torre Maura, V . Brcda, B. 
Andre, Borghcsiina (Fredduzzi). 

CONFERENZA DIBATTITO — 
Ossi, alle ore 20 a Gallicano nei 
locali della sezione si terrà una 
conferenza dibattito sul tema « Fa
scismo di ieri e fascismo dì 0991 ». 
Parlerà il compagno V. Magni. 

CORSO DI STUDIO DI STORIA 
DEL PCI — Ponte Mammolo, 
ore 16, terza lezione (Caputo). 
• Lunedi, in Federazione, alle 
ore 17,30, per la Commissione 
Pubblica Amministrazione riunione 
dei segretari delle sezioni Macao 
Statali, Comunali, PP.TT. e i re
sponsabili delle Cellule del Para
stato (Fioriti lo). 

COMITATO ESECUTIVO REGIO
NALE — E' convocata per oggi 
alle ore 9,30 in sede, la riunione 
del Comitato Esecutivo regionale 
con all'ordine del giorno: « Impe
gno del Partito dopo il congresso 
de e nella nuova situazione poli
tica ». Relatore il compagno Pao
lo Cioli. 

Tesseramento 
Anche il gruppo delle sezioni 

aziendali ha aumentato i suoi tes
serati rispetto allo scorso anno e 
prosegue nell'iniziativa di raffor
zamento del partito sui luoghi di 
lavoro. I tesserati delle sezioni 
aziendali sono passati dai 4.179 
del 1972 ai 4.200 di oggi. Tra 
le sezioni dell'ATAC (al 1 0 9 ° o ) , 
i compagni lerrovieri (al 107°r>) 
e gli statali (al 1 0 2 ° D ) . Intanto 
nel quadro della Leva Togliatti al
tri 7 tesserali si registrano nella 
sezione di Formcllo (che ha rag
giunto il 1 0 0 ° o ) , altri S a Quar-
ticciolo e 3 a Testaccio. 

Manifestazione 
con Sereni 

Con la partecipazione del 
compagno Emilio Sereni, del
la Direzione del PCI, si svol
gerà, alle 18,30, nella sezio
ne di Porlo Fluviale, una 
manifestazione antifascista 
organizzata dalla cellula Re
sistenza. 

(in breve 3 
ITALIA-URSS — Oggi, alle or* 

16,30, presso la sede dell'associa
zione Italia-URSS (piazza della 
Repubblica 47 , primo piano) avrà 
luogo un incontro con un gruppo 
di pionieri romani guidati da Vio
letta Marconi, segretaria provincia
le dell'associazione. I l cantante 
«Vladimiro presenterà in antepri
ma per Roma le tue canzoni per 
ragazzi. Seguirà la proiezione del 
film « Biancheggia una vela » di 
V . Legoscin. Parteciperà Mauro 
Patcolini per l'assoclaziona Italia-
URSS. Ingresso libero. 

CAROVITA — Oggi, a piazza 
Irnerio, alle ore 17, si svolgerà 
una manifestazione sul carovita; si 
svolgerà un incontro Ira i Consi
glieri di Circoscrizione e la popo
lazione. . . 

ARCI — Nel quadro delle ini
ziative programmate dall'ARCI • 
dal Fronte brasiliano di informa
zione per denunciare la grave si
tuazione sociale, economica • po
litica in cui versa il Brasile, oggi 
•Ut ore 20, presso il circolo ARCI 
41 Acilia (piazza Capelvenere) ver
rà proiettato il film « Brasilo 70 > 
di Giovanni Damiani. 

Si è aperta ieri pomeriggio 
nel teatro della Federazione co 
inunista la conferenza provin
ciale di organizzazione della 
FGCI. a cui prendono parte U00 
ragazzi e ragazze, delegati del
la città e della provincia. I la 
vori della conferenza sono stati 
aperti da una relazione del 
compagno Dario Cossutta che. 
dopo aver tracciato un quadro 
della situazione politica italia
na. ha sottolineato come al 
centro del dibattito dei giova 
ni comunisti è i l problema del 
rafforzamento del carattere di 

I massa dell'organizzazione gio-
j vanile. capace di collegarsi al-
i le reali esigenze delle nuove 

generazioni per fare in modo 
I che tutt i gli strati della gio-
I ventù si organizzino e parte-
1 cipino alla lotta per i l rimi» 

vamento del Paese. 
Sono .-.tati quindi affrontati 

alcuni temi specifici che r i
guardano da vicino i lag.r/.zi e 
le raaaz/e: 

OCCUPAZIONE — Pesanti so 
no le conseguenze del distorto 
sviluppo economico portato 
avanti finora dalle classi do 
minanti. In Italia i due terzi 
dei disoccupati seno giovani. Ol
tre i l :tfi'f delle persone in ter 
ea di prima occupazione ^ n o 
diplomati. La lotta dei giovani 
per modificare il loro stato e 
conquistare una seria garanzia e 
prospettiva di collocazione nel
la società diventa, perciò, im
pegno per imporre un diverso 
sviluppo economie»), per costrui
re una società democratica e 
socialista. E' necessario svilup 
pare un'ampia e decisa iniziati
va contro la disoccupazione, per 
un posto di lavoro garantito a 
tutt i . 

SCUOLA — Gli iscrit t i alla 
FGCI sono in prevalenza stu
denti. Se questo è un l imite che 
va superato, dobbiamo però sa
perne ricavare anche tutte le 
implicazioni positive. Esistono. 
infatt i , le condizioni per la co 
struzione di un forte, autonomo 
movimento di massa degli stu
denti. Alcuni gruppi avventuri
sti con le Icro parole d'ordine e 
la loro azione hanno portato 
masse di studenti ai margini 
tlella lotta politica e dello stesso 
confronto democratico in atto 
nel Paese. I«i proposta che noi 
abbiamo portato avanti è. inve 
ce. quella della creazione in 
tutt i «U ist't i i t i d : tornitati uni 
tar i che raccolgano gl i studen
ti nntifakci>ti 1 quali, al di là 
delle differenze ideologiche e pò 
litiche, sono d'accordo «11 preci
si obiettivi di lotta e più in ge
nerale intendono battersi per la 
riforma della scuola. 

RAGAZZE — Wl la vita delle 
ra ' i ' rze s> a-.-o'nm-'no e si in
trecciano la questione femmini
le e (niella giovanile. Es.-e. in
fat t i . ^ono la maggioranza dei 
giovani disoccupati: e lo stes
so svilupoo della scolarità fem 
minile, che è stato considerato 
e giustamente un fatto positi
vo. è tuttavia caratterizzato dal 
la tendenza ad escludere ed 
emarginare le ragazze. Basti 
pensare (he le giovani donne 
smo concentrate soprattutto ne 
si i M in i t i professionali e magi 
«tr«-i!i ("per non parlare desìi 
ist i l l i t i femminil i) . Occorre. 
quindi, operare per suscitare un 
movimento di lotta attorno a 
questi obiett ivi : 1) conqui-ta del 
•v>-tf H 'nvnrn: 2) parità nel di 
r i t to all'istruzione e superamen 
to di- ghetti -..olastici lemmi 
ni! i : -t) realizza zi (ne de; *er 
vizi >ociah (fonte di lavoro per 
mig l ia l i di discolpati e. a l tem 
l>o -t'-s«;o. ccnrliz'one per l'orna 
n.zz«zwie di \WA vita sor:a!e e 
fanii'.-are meno al ienante). 

Se questi sono i temi immr 
diati della no>tra iniziativa, ha 
com'uso Co*Milta. \m ruolo de 
CIMVO do\ rà avere il circo!»» ter 
ritortale della F G C I . che deve 
essere profonda mente legato ,i! !a 
realtà -n <ui vive e agisc-e. V o 
aliamo avere dei circo!: che 
^appiano e>-ere organizzatori di 
forti 'o'!e della sn.vcntu. prò 
paaandi«t' assidui delle nostre 
idee e dei nostri obiett.v i. ma 
che rap,ire«entino ani he un rea 
!e momento di vita deiiHKrati 
cu. associativa, culturale e r i 
creativa per 1 giovani dei quar
tieri della città, delle borgate. 
dei cenìrì della • provincia. 

Subito dopo la relazione in
troduttiva il compagno Jean M i 
che! Catala. segretario generale 
della g.ovcntù (omimiMa fran 
ce>e. ha portato il saluto della 
sua organizzazione ai giovani 
comunisti romani. Ai lavori della 
conferenza — che riprenderanno 
stamane (ore 9) con la riunio
ne delle commissioni e nel po-
mengg.o (..re 15.30) in assem
blea p'enana — prende parte-
ima delegazione del P C I , Rui 
data dal (.omp-igno Petroselli 

Fulmineo colpo all'agenzia della Cassa di Risparmio sulla Nomentana 

Rapina in banca a Tor Lupara 
L'assalto alle 11 di ieri mattina - Impiegati e clienti costretti a sdraiarsi sul pavimento — La fuga 
a bordo di un'Alfa Romeo «1750» rubata — Inutili le ricerche della polizia e dei carabinieri 

La banca rapinata ier i mat t ina a Tor Lupara 

Fulminea rapina, ieri mat
tina. nella filiale della Cassa 
di Risparmio di Roma di Tor 
Lupara, sulla Nomentana: tre 
rapinatori — i volti coperti 
da passamontagna, armati di 
mitra e pistola — hanno fat
to irruzione nel locale inti
mando ai clienti e agli impie
gati presenti di sdraiarsi a 
terra. Subito dopo i banditi 
si sono impadroniti di una 
decina di milioni e sono fug
giti a bordo di un'Alfa Romeo 
« 1750 » rubata sulla quale li 
aspettava un complice. L'au
tomobile è stata ritrovata po
co dopo, nei pressi della TV 
burtina, all'altezza del Raccor
do Anulare, ma dei rapinato
ri e a«;l bottino nessuna 
traccia. 

La rapina è avvenuta poco 
prima delle 11 di ieri matti
na. Davanti alla banca di Tor 
Lupara — una frazione di 
Mentana — si è fermata l'Al-
ra Romeo dei rapinatori, tar
gata Roma G 32253. dalla qua 
le sono scesi in tre, mentre 
un altro sconosciuto è rima
sto al volante, pronto a fug
gire. Armati di mitra e pisto
le. i tre individui hanno fat 
to irruzione nella filiale della 
Cassa di Risparmio di Roma 
dove, in quel momento, si tro
vavano il direttore, Ernesto 
Di Natale, alcuni impiegati e 
clienti. 

« Nessuno si muova, questa 
è una rapina. Tutti a terra, 
con le mani incrociate sulla 
nuca... » hanno gridato minac
ciosamente i rapinatori. Quin
di. mentre due di loro tene
vano a bada i presenti, il ter
zo ha « ripulito » la cassafor
te. impadronendosi di una de
cina di milioni in contanti. 

Un altro rapinatore che si 
era appostato fuori dell'agen
zia è stato scorto dal vigile 
notturno Giovanni Di Mino 
che gli ha sparato alcuni col
pi di pistola. II bandito ha 
sparato a sua volta: nessuno 
dei due è rimasto colpito. 

Subito dopo gli sconosciuti 
sono fuggiti a bordo di un'Alfa 
Romeo. Il direttore della ban
ca ha dato immediatamente 
l'allarme: polizia e carabinieri 
hanno iniziato le ricerche che, 
tuttavia, non hanno dato al
cun esito. La vettura dei ra
pinatori è stata ritrovata poco 
dopo a non molta distanza dal 
luogo della rapina, nei pressi 
della Tiburtina. 

La rapina di ieri mattina ha 
avuto anche un corollario. Al
cuni agenti di una « volante ». 
durante le ricerche, sono ve
nuti a diverbio con un auto
mobilista. Bruno Guerrieri. 23 
anni, il quale aveva tardato a 
scansarsi con la sua auto men
tre la « volante » chiedeva 
strada. Alle rimostranze degli 
agenti, il Guerrieri avrebbe 
risposto in malo modo: ne è 
nata un'accesa discussione. 
durante la auale Bruno Guer
rieri è stato colpito ad un 
orecchio dalla canna di un 
mitra imbracciato da un po
liziotto. Il giovane è stato 
siudicato guaribile in sette 
giorni al Policlinico, dove sono 
stati medicati anche due agen 
ti 

Nel corso delle ricerche *»n-
che una 1300 che non aveva 
rispettato l'alt intimato dalla 
oolizia è stata inseguita e 
bloccata. Le tre Dersone a 
bordo sono state fermate ma 
sono risultate estranee alla 
vicenda. 

Quando ci sono di mezzo i 
Torlonia o altri papaveri del
la stessa altezza può accade
re di tutto. L'ultima è que
sta: una decisione della Giun 
ta Provinciale amministrati
va «Io strumento prefettizio 
che esamina in seconda i. 
stanza ì ricorsi contro gli ac
certamenti comunali dell'im
posta di famiglia» nelle som
me che Alessandro. Anna Ma
ria Torlonia e Giulia Torlonia 
vedova Borghese dovevano al 
Comune per '.e annualità 1931-
1956 è stata trasmessa dalla 
prefettura al Comune con 
sette anni d: ritardo. I-a de
cisione e -.tata infatti adotta 
ta il 15 lu-rlio 1966 e trasmes 
sa il 24 ma?*:o 1973 La noti
zia è contenuta in una inter
rogazione urgentissima rivol
ta al sindaco dai consiglieri 
comunali del PCI P.ero De!!a 
Seti. Luciano Ventura e Lui-
2,1 Arata. : quali hanno anche 
chiesto di sapere .-e rispon 
da a verità cl>e questo fatto 
è contato al Comune « un ri
tardato introito di 40 milioni 
pari alla differenza di impo
sta a carico dei predetti con 
tribuenti riMilfinte tra l'im 
ponibt.'e deciso dalla GPA e 
quello che era stato prece. 
dentemente definito ». I consi
glieri del PCI hanno anche 
chiesto che il sindaco solle
citi il prefetto, presidente del
la GPA. ad adottare le misu
re necessarie ad impedire 
che simili scandali possano ri
petersi e pongono l'esigenza 
« di assumere tutte le inizia
tive amministrative necessa
rie volte a perseguire le e-
ventilali responsabilità, anche 
individuali, che su questo ca. 
so potessero rilevarsi ». 

Vale la pena di raccontare 

nel dettaglio la vicenda che 
mette in luce il meccanismo 
in uso per far pagare le tas
se solo ai pesci piccoli. 

II Comune aveva accertato 
ai Torlonia per gli anni '51-
'56 un imponibile di 799 mi
lioni annui. I Torlonia ricor
sero alla commissione di pri
ma istanza (COTI — Com
missione comunale tributi > 
che effettuò « tagli » da 400-
500 milioni. Non contenti i 
Torlon.a ricorsero anche alla 
GPA che ridusse ancora lo 
imponibile a soli 170 milioni. 
La casa non fini però li. ma 
arrivò fino alla commissione 
centrale della finanza locale 
che ratificò la decisione del 
la GPA la quale pre.se atto 
il 15 luglio 1966. Qui tutto si 
è fermatto fino al 24 maggio 
scorso, quando finalmente a! 
Comune giunta la notizia del. 
!e decisioni adottate, contro 
le quali iì Campidoglio ora 
non sembra più ricorrere in 
Cassa/ione. 

Come spiegare la < lentez 
za » della GPA ? Per capi
re la sostanza della vicen-, 
da occorre riflettere su un 
altro episodio, in cui fu 
coinvolto un altro grosso pa
pavero, la famiglia Armenise. 
Ad essa il Comune aveva ac
certato un'imposta da pagare 
di 190 milioni annui. Gli Ar 
menise ricorsero alla GPA. 
affermando di voler pagare a 
Grottaferrata e non a Roma. 
\A GPA dà loro ragione il 
23 ottobre 1972 e notìficò la 
decisione immediatamente al 
Comune. Come si vede la 
GPA è lenta o svelta secondo ; 
i casi. E' svelta quando si 
tratta di difendere certi con
tribuenti, lenta quando ta 
lentezza li favorisce. 

La riunione del Consiglio comunale 

Il PCI impegna la Giunta 
contro il blocco della 167 

Sollevata anche la questione delle «allegre» 
assunzioni all'ACEA - Le pensioni ai capitolini 

Tre questioni sono emerse 
<<»me principali ieri sera dalla 
seduta del consiglio comunale: 
il blocco dei finanziamenti de 
t iso dalle banche agli assegna 
tari delle aree della 167 (su 
cui è intervenuto i l compagno 
Signorini), le «.allegre» assim 
7ioni dcir.-U'KA (su cui NOI MI 
intervenuti i compagni Ik-ncim. 
comunista, e Pietr im. socia 
lista) e infine le anticipa/inni 
delle pensioni ai dipendenti ca
pitolini (su cui sono interve 
miti i l compagno Alessandro ed 
il de Becchetti). 

In risposta alla richiesta di 
Signorini, per un intervento del 
Comune al lo a favorire un imi 
lamento delle posizioni delle 
banche attualmente basalo su 
un'interpretazione restritt iva e 
provocatoria della legge sulla 
casa, i l vice sindaco Di Segni 
ha assunto l'impegno per ini
ziative concrete che permettano 
i l superamento della situazione. 

Sulle assunzioni dell'ACKA, 
rispondendo al compagno Ben 
cini , che f ra l 'altro ha denun-

! . . _ SÌ-.1. - & # «kfclM.V-.1-' 

Documentata denuncia del gruppo comunista al Comune 

Le tasse di Torlonia 7 anni nel cassetto 
La pratica per l'imponibile dell'imposta di famiglia già definita è sta
ta bloccata dal 1966 al 1973 dalla giunta provinciale amministrativa 

(.iato l 'uti l i /za/ione i\a parte 
dell'azienda di dipendenti del 
le ditte appal ta t rk i per lavori 
normali i l d ie viola la legge. 
che proibisce l'appalto della 
mera mano d'opera — i l vice 
sind.no ha rinnovato l'imjx'e:io 
per una normativa nelle as
sunzioni. 

I l compagno Alessandro è in 
tervcmilo nel motivare i l voto 
favorevole del gruppo conni 
nisla ad un ordine del giorno 
del de Becchetti con cui si im
pegna la Giunta ad iscrivere a 
bilancio un fondo di 600 mi 
lioni come anticipazione ai pen 
stonati capitolini. In effett i co
loro che vanno in pensione, co 
minciano a ricevere le somme 
loro dovute sei o sette mesi 
dopo. Questo intervallo, dopo 
i l voto di ieri sera, sarà ora 
coperto dall ' intervento dell 'am 
ministrazionc comunale con una 
partita di giro. I l compagno 
Alessandro ha ricordato lo ini
ziative da tempo prese dal 
gruppo comunista in favore dei 
dipendenti capitolini anche su 

'questo problema. . 

Nel limaccioso Tevere non 
si pesca p iù . Un 'a l t ra mor ia 
d i pesce, provocata da l l ' in 
quinamento ha danneggiato. 
o rmai pressoché inesorabi l
mente. i l patr imonio it t ico del 
« biondo » f iume. Una lunga 
str iscia argentata è stata no
tata la scorsa notte verso le 
2 da alcuni * f iumarol i x>. i qua
l i hanno telefonato al 113; 
quintal i e quintal i d i pesci gal
leggiavano p r i v i d i v i ta a 
par t i re dal ponte duca d'Ao
sta all 'altezza del Foro I ta
l ico. fino alla foce. La situa
zione è apparsa ancora più 
grave ier i mat t ina quando 
verso le 8 una motolancia del
la polizia f luv ia le ha r isal i to 
i l Tevere e ha visto a l t r i 
quinta l i d i pesci gal leggiare 
nella zona di Testaccio e Ca
stel Sant'Angelo. Pesci di ogni 
t ipo, uccisi dal le esalazioni 
venefiche del f iume, compre
se le '( cir iole » specie di an
gui l le che vivono nei bassi 
fondal i , part icolarmente nu
merose nel nostro filime

l i rapporto elaborato dalla 
polizia f luviale è stato inviato 
al pretore Gianfranco Amen
dola che si occupa degli in
quinament i . ma poco si potrà 
fa re . Secondo g l i esperti è 
stato il caldo — come causa 
puramente contingento però — 
a provocare l'eccezionale mo
r ìa . che si aggiunge alle tan
te a l t re avvenute nei mesi 
scorsi. I n prat ica, dicono, l'ac
qua è talmente inquinata, tal
mente labile la percentuale 
di ossigeno (che permette la 
sopravvivenza della fauna) 
che basta un po' d i caldo per 
distruggere l 'equi l ibr io e pro
vocare l'asfissia degli anima
l i . La realtà è che sempre più 
i l fiume della capitale viene 
ucciso dagl i scar ichi indu
s t r ia l i e da quel l i c i t tad in i . 
senza che nessuno al Campi
doglio muova un dito per r i 
solvere una situazione che m i 
naccia la salute del l ' in tera ci t 
tadinanza. 

Fare i l bagno nel fiume è 
diventato un vero e propr io 
r ischio: sj possono prendere 
malat t ie in fet t ive, e anche ba
gnars i in mare in prossimità 
della foce è pericoloso. Del 
resto ormai da due anni c'è 
i l divieto di balneazione nel 
fiume e in ideimi Dunti del la 
co-:ta. 

I I problema non si r isolve 
certo con i d i v ie t i : i l fiume 
è molto inquinato ma. con una 
serie d i intervent i energic i . 
può r iacquistare i l p r im i t i vo 
equi l ibr io ecologico. Se. inve
ce. l 'acqua verrà lasciata 
marc i re ancora per un po' 
non ci sarà più speranza, af
fermano g l i espert i , d i r ipor
tare i l Tevere ad uno stato. 
se non perfet to, almeno ac
cettabi le per consentire la v i 
ta a una fauna che non sia 
composta di soli m ic rob i . 

Se non si prendono provve
d iment i i l fenomeno delle stra 
gi d i pesci sarà sempre p:ù 
frequente, soprattuto con i l 
caldo, finché non r imar ranno 
che g l i insett i . L 'amminist ra
zione comunale, dal canto suo. 
non ha mai intrapreso una 
seria azione per rest i tu ire al la 
v i ta i l fiume. Un piano per i 
depurator i nella capitale fu 
e la lx i rato nel 1964 ma r isultò 
sbagliato. Dopo in f in i te bat
tagl ie delle forze democrat i-
c-lie. in seno al consiglio comu
nale. fu approvata !a costru
zione di t re depurator i . Que
sto accadeva al l ' inei rca t re 
anni fa . Le previsioni non 
sono certo rosee: 2 depurato
r i entreranno in funzione sol
tanto al la fine del 11)7-1: un 
a l t ro nel 1!»75. Nel f rat tempo 
i c i t tad in i , grazie al l ' insen
sibi l i tà del l 'amministrazione 
comunale continueranno a re
spirare le malsane esalazio
ni d i questa enorme fogna. 

Manifestazioni 
per gli asili 

a Villa 
Lazzaroni 

e Montesacro 

Nel quadro delle iniziative ar
ticolale per la giornata di lotta 
del 20 giugno, il PCI ha indetto 
per domani mattina, alle ore 10,30. 
una manifestazione pubblica all'in
terno della Villa Lazzaroni. E' no
to il contributo che i comunisti 
hanno dato per l'apertura della 
Villa Lazzaroni (via Appia) e per 
la costruzione di nuovi asili nido. 
Ora i tecnici del Comune, d'ac
cordo con la dilla appaltatrice, 
hanno picchettato il centro della 
Villa Lazzaroni (un iazzoletto di 
verde) per costruirci l'asilo nido. 
E' iacilc immaginare la reazione 
dei cittadini che si sono divisi nel 
partito del verde e in quello degli 
asili nido, data la carenz di ser
vizi in tutta la zona. 

I comunisti non solo sono per 
la dilesa della Villa Lazzaroni ma 
sostengono che si debbono aprire 
al pubblico la villa Lais, quella 
attigua a piazza di Montecastrilli 
e il parco della Caliarclla, oltre 
ad attrezzare a verde l'arca dell'ex 
borghetto Latino. Vi e, però, an
che una grave carenza di asiti nido 
e le mamme non sanno dove por
tare i loro figlioli (soprattutto 
quelle che lavorano). Ecco allora 
la necessità di costruire tutti gli 
asili nido programmati dal Comu
ne. I comunisti, quindi, sono per 
la costruzione dell'asilo nido pos
sibilmente su una arca diversa; al
trimenti lo si costruisca nella villa 
ma senza abbattere gli alberi e ga
rantendo tutto il verde esistente. 

Su questi temi e nel quadro del
la piattaforma rivendicative per la 
giornata di lotta del 20 giugno 
(costruzione asili nido, scuole ma
terne, I l Università di Tor Ver
gata, impianti sportivi e verde at
trezzato) si terrà il comizio dove 
prenderanno la parola Luciano Bi-
gnami, consigliere della IX cir
coscrizione, Lamberto Filisio, capo 
gruppo del PCI. e Cesare Fredduzzi. 

Con la partecipazione di molte 
donne, bambini e cittadini della 
zona,e con l'adesione delle locali 
sezioni del PCI. della DC. del PSI. 
del J"SDI e del PRI . si è svolta 
ieri pomerìggio nella località « La 
Maggiolino » una manifestazione in
delta dal Comitato scuola-quartiere 
di Monte Sacro. 

Al centro della protesta c'è la 
mancata ristrutturazione dell'edifi
cio «La Maggiolina » (sulla No
mentana, vicino al ponte sull'Anìa-

ne) , da destinare, come già il Co
mune ha deciso da mollo tempo. 
ad asilo nido e a scuola materna. 
Alla manifestazione hanno preso 
parte l'aggiunto del sindaco con i 
consiglieri dell* IV circoscrizione, 
la compagna consigliere comunale 
Mirella D'Arcangeli, e il vice pre
side della scuola G. 6. Vico. 

I 

CGIL e UIL 
contro 

un'agitazione 
corporativa 
all'Eastman 

Le associazioni mediche 
ANAAO e ANPO dell'istituto 
« Eastman » hanno indetto 
uno sciopero ad oltranza a 
partire da oggi, contro la de
cisione del Consiglio d'animi-
nitrazione di aprire gli am
bulatori denti.itici anche il 
pomeriggio. I sindacati pro
vinciali ospedalieri CGIL-UIL, 
tuttavia, giudicando positiva
mente la decisione di aprire 
anche ii pomeriggio gli ambu
latori, decisione che va incon
tro al!e necessità dei cittadini, 
e per la quale gli stessi sinda
cati si sono battuti, richiama 
tutto il personale dell'* East
man » a respingere questo 
tentativo assurdo delle asso
ciazioni mediche di affossa
re questo provvedimento. 

I sindacati rivolgono, quin
di. un appello affinché si 
crei uno schieramento di for
ze in grado di battere queste 
resistenze corporative e favo
rire il miglioramento dell'as
sistenza alla popolazione. 

Treno per il festival di Venezia 
- Una delegazione della Federazio
ne Comunista parteciperà il 24 
giugno I corteo a al comizio di 
chiusura del Festival nazionale che 
t i svolterà m Venezia. Al comizio, 
parlerà 11 compagno Enrico Berlin
guer, segretario generale del Par
tito. A tate riguardo sarà allestito 
un treno special* erto partirà 4a 

Roma nella larda serata di uba lo 
23, per far ritorno a Roma nelle 
prime ore di lunedi 25 . Le sezioni, 
pertanto, possono prendere Imme
diato contatto con l'amministrazio
ne della Federazione, per lo pre
notazioni dei posti avendo pro
sante che il cotto é«l biglietto 41 
andata a ritomo è di L. 4 .000 . 
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